

Paroisse Notre-Dame du Bas-Armagnac

ARX, BAUDIGNAN, BETBEZER, CREON, ESCALANS, ESTIGARDE, GABARRET, HERRE, LABASTIDE, LAGRANGE, LOSSE, LUBBON, MAUVEZIN, PARLEBOSCQ, RIMBEZ ET BAUDIETS, ST JULIEN, ST JUSTIN, VIELLE-SOUBIRAN.

Pâques ..

Alleluia, le Christ est Ressuscité

**Samedi 3 avril 2010 à 21h à LABASTIDE : Veillée pascale avec Baptêmes et Eucharistie
Feu nouveau sur la Place Royale**

Dimanche de Pâques: 10H30 à GABARRET : Profession de Foi

Toute messe est prière « avec et pour l'Eglise, avec et pour le monde ». Aujourd'hui et durant les jours prochains, nous prions pour tous les défunts et en particulier aux intentions qui nous sont confiées :
Père Bernard MARIE, Abbé Joseph MASSIE, Valentine CLAVERIE, Hervé CHOSSERIE, Familles GARBAGE et EXPERT, Raymond DASPE et Famille LARRIVIERE , Guy ARNOUIL, Famille FITAN, Famille LAVIGNE-LESPEDES.

Désormais, la demande des intentions de messes pour le dimanche sera faite **8 jours avant** à Aline EXPERT
(tél 05 58 44 68 60) pour le jeudi soir 19H dernier délai.

**Mercredi à 17h : messe à la Maison de Retraite de LABASTIDE D'ARMAGNAC
Vendredi à 17h messe à la Maison de Retraite de GABARRET**

Programme de la Semaine Sainte

► **Lundi Saint 29 Mars à 15h30** : messe chrismale au Berceau de St Vincent de Paul. Le Père Breton y invite tout particulièrement les laïcs en responsabilité d'Eglise.

► **Mercredi 31 Mars à 20h30** : répétition de la chorale paroissiale à St Justin avec Jean Nadeau.
Félicitations et merci de la part de la Paroisse à tous les choristes (anciens et nouveaux) avec Agnès Claria et Jean Nadeau, pour ce printemps des relations entre les deux chorales qui font « la chorale paroissiale ».

► **Jeudi Saint 1^{er} Avril à 19h** : célébration de la Cène à Créon.

► **Vendredi Saint** (jeûne et abstinence)
à **15h** célébration du Chemin de Croix dans toutes les églises où c'est possible.
à **19h** célébration de la Passion à Labastide et remise de la croix aux jeunes de la profession de foi.

► **Samedi Saint 3 avril à Labastide**
à **14h** répétition des catéchumènes à l'église avec des accompagnateurs (parents, parrain, marraine ...)
à **21h** Veillée pascale

- Feu nouveau sur la Place Royale
- Procession jusqu'à l'église avec des cierges allumés au cierge pascal
(se procurer des cierges en arrivant)
- Exultat, annonce de la Pâque
- Liturgie de la Parole
- Liturgie baptismale

Deviendront enfants de Dieu par le Baptême : Bahvani Christine CHERER (32 ans), Timothée, Coline et Maxence ROY, Manon VALAY et Anaïs.TARBE, en âge scolaire.

Comme Bahvani, 5000 adultes en France seront baptisés cette nuit-là. Jeunesse de l'Eglise !

« Mon Dieu, tu es grand, tu es beau »
-Liturgie Eucharistique

► **Dimanche de Pâques 4 avril** à 10h30 à Gabarret : Profession de Foi de 14 jeunes :
de Gabarret : Elodie GUILLE, Jean-Baptiste BARRERE avec Pierre GARCIA de Cazaubon, Julie BERNIER
de Parleboscq : Lorine ZECCHIN, Adeline ABENTIN, Sarah BROUSSET,
de Losse : Léa NOE, Alexia LAMOTHE,
de Labastide : Aurore BENVENUTO
de Betbezer : Angélique DUFFAUR de GAVARDIE
de Lubbon : Johan LAGUE,
de Rimbez : Constance FLONY,
de HERRE : David DEFREITAS

Félicitations à leurs familles et à leurs catéchistes.

Bonne semaine sainte

« Frères, vous êtes ressuscités avec le Christ » (St Paul)

Evangile

Quatre évangélistes, quatre récits de la passion, quatre visions théologiques.

Or nous sommes habitués à un récit unique (les images des chemins de croix), qui mélange les quatre Evangiles et supprime l'originalité de chacun. C'est sans doute dommage....

Extraits de la Passion selon Saint Luc 22, 14-23, 49



On emmenait encore avec Jésus deux autres, des malfaiteurs, pour les exécuter. Lorsqu'on fut arrivé au lieu dit : Le Crâne, ou Calvaire, on mit Jésus en croix, avec les deux malfaiteurs, l'un à droite et l'autre à gauche. Jésus disait : « Père, pardonne-leur : ils ne savent pas ce qu'ils font ». Ils partagèrent ses vêtements et les tirèrent au sort. Le peuple restait là à regarder. : » Les chefs ricanèrent en disant : « Il en a sauvé d'autres : qu'il se sauve lui-même, s'il est le Messie de Dieu, l'Elu ! ». Les soldats aussi se moquaient de lui. S'approchant pour lui donner de la boisson vinaigrée, ils lui disaient : « Si tu es le roi des Juifs, sauve-toi toi-même ! » Une inscription était placée au-dessus de sa tête : « Celui-ci est le roi des Juifs ».

L'un des malfaiteurs suspendus à la croix l'injuriait : « N'es-tu pas le Messie ? Sauve-toi toi-même, et nous avec ! » Mais l'autre lui fit de vifs reproches : « Tu n'as donc aucune crainte de Dieu ! Tu es pourtant un condamné, toi aussi ! Et puis, pour nous, c'est juste : après ce que nous avons fait, nous avons ce que nous méritons. Mais lui, il n'a rien fait de mal. » Et il disait : « Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras inaugurer ton Règne. » Jésus lui répondit : « Amen, je te le déclare : aujourd'hui, avec moi, tu seras dans le Paradis. » Il était déjà presque midi ; l'obscurité se fit dans

tout le pays jusqu'à trois heures, car le soleil s'était caché. Le rideau du Temple se déchira par le milieu. Alors Jésus poussa un grand cri :

« Père, entre tes mains je remets mon Esprit. » Et après avoir dit cela, il expira.

La prière d'abandon de Jésus en croix

- Dans les Evangiles de Marc et de Matthieu, la dernière parole de Jésus reprend (en araméen) les premiers mots du psaume 22 : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? »

Terrible plainte, mais le psaume qui commence ainsi dans la détresse s'achève en action de grâce confiante. Et le chrétien sait que Jésus a désormais vaincu la mort. Parole historique ? Parole en tout cas qui illustre l'accomplissement des prophéties.

- Mais Luc, sans doute, a trouvé ce cri d'abandon choquant pour son lecteur (grec), de même qu'il gomme ou atténue les sévices subis par Jésus. Chez lui, au moment de mourir, Jésus reprend les mots du psaume 31 : « Père, entre tes mains je remets mon Esprit. »

Puissions-nous être capables d'un tel abandon confiant, nous aussi, lorsque l'heure sera venue pour nous de passer « de ce monde au monde du Père ».

« Père, pardonne-leur »

Luc marque moins le caractère expiatoire de la mort de Jésus que les autres textes de Nouveau Testament, qui en font un sacrifice pour le pardon des péchés.

Il présente plutôt Jésus dans sa Passion, comme un exemple souverain pour les chrétiens : Jésus qui exhorte à la prière ; Jésus qui pardonne et se montre miséricordieux. Envers le bon larron, mais aussi envers ses ennemis : « Père, pardonne-leur : ils ne savent pas ce qu'ils font. »

Comment mieux dire ce qu'est aimer ?

Chantons pour le Seigneur

*Vous qui ployez sous le fardeau,
Vous qui cherchez le vrai repos,
Ne craignez pas pour votre corps,
Ne craignez pas devant la mort !
Levez les yeux vers le Seigneur,
Criez vers lui sans perdre cœur (G139)*

Psaume 21

Tous ceux qui me voient se moquent de moi,
Ils ricanent et hochent la tête :
« Il comptait sur le Seigneur, qu'il le délivre !
Qu'il se sauve, puisqu'il est son ami ! »

Ils se partagent mes vêtements
Et tirent au sort ma tunique
Mais toi, Seigneur, ne t'éloigne pas :
Tu es ma force, viens vite à mon aide !

Oui, ce sont des chiens qui m'encerclent ;
Une bande de malfaisants m'entoure.
Ils me percent les mains et les pieds,
Je peux compter tous mes os

Ah ! voilà que tu m'as répondu !
Je veux proclamer ton nom devant mes frères,
Je te louerai au cœur de la communauté.
Vous qui respectez le Seigneur, bénissez-le !